

RESPONSABILIDAD SOCIAL

Apostando por la salud

Una campaña permanente hasta el 2021 que la sociedad debe emprender y asumir

Promoviendo estilos de vida sanos

Que ningún niño trabajador se quede sin estudiar

Sumemos esfuerzos para cautelar sus derechos, en especial el acceso a una educación con calidad



SALUD. ¿No quieres vivir mejor?

Antrop. Armando Mendiburu M., docente del Dares Uladech Católica

Los estilos de vida de las personas, familias y comunidades condicionan su estado de salud. Para mejorarlos, debemos promover una alimentación sana, dormir lo necesario y decirle no al cigarro, al alcohol, a las drogas y al sedentarismo. Ello tiene una insospechada incidencia en nuestro bienestar y salud.

Precisamente con la finalidad de promover la salud, los alumnos de Enfermería desarrollaron sesiones educativas en "Teresa de Calcuta" (Nuevo Chimbote), donde reside una población vulnerable en situación de pobreza que requiere la acción solidaria de la universidad.

Fue entre agosto y diciembre del año pasado, como parte del curso de Desarrollo Social. Abordaron temas como alimentación saludable, autoexamen de mamas y papanicolaou, violencia familiar. Utilizaron metodologías activas, lo que facilitó que los participantes expresaran sus ideas, preguntas, experiencias y conocimientos sobre los temas, comprometiéndose a asumir nuevos retos en bien de su salud.

Queda que la comunidad cumplir los compromisos asumidos, practicar los conocimientos asimilados, participar y promover campañas de salud para prevenir enfermedades y tomar la iniciativa de pedir apoyo de la universidad para profundizar estos y otros temas relacionados. El resultado será una mejor salud para todos.

Soc. Samuel Martínez Huamán, docente del Dares Uladech Católica

La situación de los niños y adolescentes que trabajan y viven en las calles de nuestra ciudad es dramática. Entre enero y marzo muchos se incorporan a los espacios de la calle para ofertar sus servicios de vendedores de mariscos y golosinas, de lustradores de calzados, de limpiadores de automóviles y malabaristas, de peladores de pollo y pescado en los mercados, y de vendedores de flores y agua en el cementerio. Lo hacen con la finalidad de juntar dinero para ayudar a parar la olla, al pago de la matrícula oportuna, a la compra de sus útiles escolares y uniformes, y guardar para sus propinas, exponiendo de esta manera su salud física y mental, sometidos a una cultura callejera basada en riesgos de consumo de sustancias psicoactivas, presión de los grupos pandilleros, robo, asalto y al ejercicio de la prostitución infantil.

Frente a esta problemática específica muy pocos ciudadanos estamos informados, sensibilizados y comprometidos con la atención a los niños que trabajan en las calles. Por ello las autoridades públicas, dirigentes empresariales y sociales, promotores de organizaciones no gubernamentales, comunicadores sociales, ciudadanos y ciudadanas de nuestra localidad tenemos el deber, hoy más que nunca, de no permitir que "Ningún Niño, Niña y Adolescente Trabajador de la Calle se quede sin estudiar".

Este es el lema de una campaña sistemática y permanente hasta el 2021 que la sociedad debe emprender y asumir con responsabilidad y compromiso social pa-



SITUACIÓN DE RIESGO. Dicen que en Chimbote es niño es el rey, pero muchos trabajan en las peligrosas calles del puerto.

ra fortalecer el Proyecto Nacional Educativo 2021 "La Educación que queremos para el Perú", sin diferencias, exclusiones y marginaciones para ningún niño, niña, adolescente y joven.

El Inabif, la Ugel Santa, las Demunas, las fiscalías de familia y de prevención del delito, los juzgados de familia y la Defensoría del Pueblo son las instituciones amigas a las cuales podemos acudir pa-

ra que protejan, defiendan, garanticen y vigilen de manera responsable los derechos del niño y el adolescente, y en especial el acceso universal a la educación con calidad y para todos.

"Cuidado de enfermería en salud familiar"

La responsabilidad social desde un curso de Enfermería

Lic. Enf. Fanny Nique Tapia, docente de Enfermería Uladech Católica

La responsabilidad social universitaria es un enfoque ético del vínculo mutuo entre universidad y sociedad. Se trata de un compromiso moral irrenunciable que, a la par que genera nuevo conocimiento relevante para la solución de los problemas sociales, permite la aplicación directa del saber científico y tecnológico, así como una formación profesional más humanitaria.

Les cuento una experiencia con alumnos del V ciclo de la asignatura de "Cuidado de Enfermería en Salud Familiar". Este curso tiene como objetivo general aplicar los conocimientos y métodos para el cuidado integral de enfermería a la familia, considerando el contexto y el entorno inmediato.

¿De qué manera el estudiante aplica la responsabilidad social? En el semestre 2009 se les asignó por pareja el cuidado de 10 familias de la Quinta Magnificat, en el pueblo joven Antenor Orrego, con el objetivo de que desarrollen el proceso de Enfermería. El alumno identificó problemas reales y/o potenciales, y planificó y ejecutó junto a cada familia intervenciones que ayudaron a disminuir los problemas existentes o los posibles riesgos. Al culminar, la familia quedó preparada para mantener y/o mejorar la calidad de vida alcanzada durante el acompañamiento del estudiante.

Así, durante la práctica, el estudiante autogenera conocimiento favorable a su formación, conocimiento a la familia ayudando a que pueda resolver sus problemas de salud con énfasis en actividades preventivo promocionales.



PRÁCTICA. El alumno ayuda familias.

Clinica periférica docente asistencial San Pablo

Vamos de la mano con la comunidad de "El Carmen"

Mg. CD. Wilfredo Ramos Torres, Director de la Escuela de Odontología

En agosto del 2009, a solicitud del Párroco Giovanni Sabogal Osorio, se firma un convenio entre la parroquia San Pablo y la Uladech Católica para instalar una clínica odontológica docente asistencial que se encargue de la educación, prevención y rehabilitación de la salud bucal de toda la comunidad de "El Carmen" y las zonas que la circundan.

En la actualidad, la clínica viene funcionando y se han instalado tres unidades dentales y todos los equipos que se requiere para la práctica odontológica adecuada, en beneficio de dicha comunidad.

A través del comité de investigación de la Escuela de Odontología y los cur-

sos de odontología comunitaria, se viene planificando la realización de un levantamiento epidemiológico que abarque los centros educativos, organizaciones sociales, clubes de madres, etc. para poder llegar a un diagnóstico de la situación de salud bucal de dicha comunidad, y la necesidad de tratamiento que requiere.

En una segunda etapa se realizarán acciones de intervención específicas en caries dental, enfermedad periodontal y maloclusiones que son las patologías más comunes. Para cumplir con nuestros objetivos se aplicarán programas con una duración de no menos de 5 años de tal forma que nos permita mejorar los índices de salud oral en El Carmen.

La clínica atiende de 9 am a 1 pm y de 3 pm a 7 pm, de lunes a sábado.



Editado por el equipo de docentes del DARES - ULADECH - Católica